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公民館運営審議会の自主研修会にご参加いただきありがとうござました。 

下記のアンケートにお答えいただければ幸いです。問題点や課題がより鮮明になり改善

への足掛かりとなると思います。よろしくお願いいたします。 

 

①  悩み・要望等をお聞かせください。 

●自主研修会について 

◎同様の自主研修会が、平成３１年２月１９日に、中央公民館において開催されてい 

る。公民館事業企画委員会の委員、公民館運営審議会の委員、公民館の職員がいく 

つかの班に分かれ、ＫＪ法などを活用したグループワークの中で意見交換し、その 

内容を各班から発表している。その際、学識経験者の倉持委員から、指摘や助言を 

受けているが、自主研修会の終了後、どのように各館が取り組みを行ってきたの 

か、反映してきたのか、お示し願いたい。 

 

◎自主研修会の開催以前に、公民館事業企画委員会の問題点や課題を整理し、優先順 

位を定めた上で、建設的な意見交換をしていけるよう、配慮していただきたい。 

 

◎参加された公民館事業企画委員会の委員、公民館運営審議会の委員、公民館職員の 

各々の意見や立場から、それぞれ見解が異なり、全体としての軸を感じず、個人と 

しての発言のままで終わってしまった感が否めない。 

 

◎限られた時間内での開催なので、配布資料に沿った事前アンケートを行い、集約結 

果に基づいて、議論・質疑応答していただきたい。１つの意見に集中してしまわな 

いよう、そして、全体的な課題解決に至るようファシリテートしていただきたい。 

 

◎自主研修会は、各館から参加者だけの発表で終わってしまい、残念で仕方がない。 

１１館それぞれの取り組みがある中で、客観的データが必要であると思われる。会 

長・副会長などを問わず全ての公民館事業企画委員会の委員、公民館運営審議会の 

委員、公民館の職員に、共通のアンケートを実施し、その上で、事業企画委員会の 

現状や課題をあぶり出し、その集計結果に基づき、次回の自主研修会に、挑めない 

だろうか。 

 

●事前配布の資料について 

◎席上配布として配布いただいた「公民館事業企画委員会に関する成果と課題（令和 

３年３月小平市中央公民館作成）」をめぐっては、作成者側からの説明が行われる 

にとどまり、具体的な議論が行われなかったことは、時間的制約があったとはい 



え、少し残念でした。 

 

◎また、少なくとも、同資料の「４ 事業企画委員会の成果と課題」の「（2）見えて 

きた課題」において指摘された４項目への対応策については、出席者の間で意見の 

交換が行われるべきではなかったか。 

 

 

●運営方法や取り組み 

◎他館が、どのように地域の現状・特徴・課題などを分析、情報共有した上で、企画 

シートに落とし込んでいるのか、是非ともお示し願いたい。 

 

◎委員や職員の交代により、情報の引き継ぎが不十分な場合もあり、今までの蓄積を 

全館が共有できるような仕組みづくりをお願いしたい。 

 

◎全館で運営されているので、長所・短所を含む、各館の取り組みがわかる客観的な 

資料を示していただきたい。 

 

 

●評価や今後の方向性 

◎事業企画委員会の実施以前と以後の比較、評価検証などを示していただきたい。 

 

◎参加している委員のモチベーション向上のためにも、事業企画委員会の今後の方向 

性を示していただきたい。 

 

 

●その他 

◎今回の自主研修会の内容を、参加できなかった委員に伝えられるようフィードバッ 

クしていただきたい。 

 

◎コロナ禍での、地域連携・学校連携について意見が出されたが、緊急事態宣言下、 

児童や保護者、または家族ですら、学校・高齢者施設・障害者施設などに積極的に 

入っていけない状況にある。収束する見通しがつかない中、各館にテレビ会議シス 

テムなどを設置し、オンライン上で、学校・公民館講座の受講生、講師、公民館職 

員が繋げていける方法を模索していただききたい。 

 

 

②  1年間に 1度はこのような研修会を必要としますか。 

◎委員の資質の向上のために、定期的な開催をお願いいたしたい。 

 

◎ハイブリッド方式の開催は、意思疎通が困難のため、ズームか対面かどちらか１つに 



絞っていただきたい。 

 

◎液晶テレビ画面が小さく、また、角度によっては、ズーム参加者の表情が読み取れな 

い。会議室の壁面に、プロジェクターに大きく投影するなど調整していただきたい。 

 

◎参加者の情報交換を活発化させるため、グループワーク（ズームまたは対面）を取り 

入れていただきたい。 

 

 

③  事業企画委員会委員の人選についてどう思いますか。 

◎委員の退任後、所属母体からの選出が望ましいが、公民館活動に関係なく、地域活動 

を積極的に取り組んでいる方を採用できる方法などを、検討していただきたい。 

 

◎委員の構成について、大きく、自治会長・民生委員・児童委員など地域住民と、職と 

して地域活動をしている校長先生、児童館、社会福祉協議会などの職員にわかれてい 

る。普段、公民館と接点がなくても、職として地域活動として委員は、専門的見地が 

あり、保護者や利用者などの声を十分聞いていて、問題意識や対策を持っており、か 

つ人材バンクでもある。サークルからの選出に固執することなく、広く地域関係者が 

参加できるよう呼びかけていただきたい。 

 

◎委員の人選だけでなく、多くの公民館で、利用者の高齢化・後継者不足があり、コロ 

ナ禍でより顕著化・加速化した。当面、施設の利用や講座の開催も制限がある中、ど 

の様に公民館活動を充実させていけるか、議論していただきたい。 

 

 

④  公民館運営審議会に要望等ありますか。 

 

 

 

 

その他ご自由に記入してください。  

 


